



Rad am Rhein

Frühjahr 2020
28. Jahrgang

unbezahlbar

mit aktuellem
**Touren-
programm**
im Mittelteil



Unsere Radfahrsschule macht's!

Artikel auf
Seite 4
»



Fahrrad Info Zentrum Düsseldorf
Siemensstr. 46, Di + Do 17 bis 19 Uhr
Tel 02 11/99 22 55, Fax 02 11/99 22 56
www.adfc-duesseldorf.de

Has sich Ihre Adresse geändert?

In diesem Fall bitten wir Sie, unsere
Mitgliederverwaltung zu informieren.
ADFC e.V. · Postfach 107747 · 28077 Bremen
Oder ändern Sie Ihre Adresse direkt unter
www.adfc.de.



Frisch gebackene RadlerInnen
in Jubelstimmung



Strahlende Radler in Rath –

Unsere Radfahrsschule macht's!

Gaby lacht bis über beide Ohren. Soeben hat sie ihre erste Runde mit dem Fahrrad auf dem Jugendverkehrsübungsplatz in Rath gedreht. Mit ein paar Wacklern, aber dennoch sicher. Die Trainer der Düsseldorfer ADFC-Radfahrsschule und alle Teilnehmer freuen sich mit ihr. Gaby ist eine von 63 Teilnehmern, denen die zwei Teams mit acht Trainern und fünf Hospitanten an sechs Wochenenden 2019 das Radfahren (wieder) näherbrachten. Sogar aus Eisenach reiste eine Kursteilnehmerin an.

Hinter unserer Radfahrsschule liegt ein spannendes Jahr. Unsere langjährige zentral gelegene Wirkungsstätte auf dem Schulhof in der Kirchfeldstraße konnte aufgrund von Baumaßnahmen leider nicht weiter genutzt werden. Andere Schulen standen ebenfalls nicht zur Verfügung. So zog die Radfahrsschule auf den weitläufigen Jugendverkehrsübungsplatz nach Rath um, auf dem 2016 bereits Flüchtlinge das Radfahren lernten. Überdachte Räumlichkeiten für unser Hab und Gut wie in der Kirchfeldstraße gibt es hier leider nicht. Daher schlugen wir in einem ummauerten, abschließbaren Bereich wortwörtlich unser Zelt auf und brachten Räder und Material in einem kompakten, neu angeschafften Pavillon unter.

Für den Praxisteil unserer Radfahrsschule eröffnet der Platz neue Möglichkeiten. So können auf dem hier vorhandenen Straßennetz die wichtigsten Verkehrssituationen nun realitätsnah geübt werden. Eine neue Route für die sonntägliche Abschlusstour, die uns bisher in den Medienhafen führte

(siehe Titelbild), war schnell gefunden: Auf einer etwa 6 km langen Strecke rund um den Übungsplatz bietet sie erste Herausforderungen außerhalb des Übungsgeländes.

Neben den Radfahrsschulen in Rath führte uns am 24. September der Weg nach Monheim zur Firma Ecolab, die für ihre Mitarbeiter einen „Sicherheitstag“ ausrichtete. Da viele Beschäftigte mit dem Rad zur Arbeit kommen, bot die Radfahrsschule auf Anfrage von Ecolab ein Fahrsicherheitstraining an. Dazu bauten wir auf dem Firmengelände einen speziell für diesen Bedarf entwickelten Parcours auf. Hier konnten die Mitarbeiter unter unserer Anleitung ihre Geschicklichkeit und ihr Bremsverhalten auf Rädern mit und ohne Motorunterstützung verbessern. Von dieser Schulung profitierten übrigens nicht nur die Ecolab-Mitarbeiter. Auch spülte sie ein wenig Geld in unsere Radfahrsschulkasse.

Stichwort Geld: Am 4. Juli 2019 ehrte der Flughafen Düsseldorf die Gewinner des Nachbarschaftspreises für ihr soziales Engagement im Verein. Die Radfahrsschule holte beim Onlinevoting den mit 1.000 € prämierten 3. Platz.



Vielen Dank allen, die uns mit ihrer Stimme unterstützt haben! So konnten mit dem Preisgeld zwei neue 24-Zoll-Räder anschafft werden. Jetzt haben wir auch für kleinere Menschen das passende Übungsrad.

Wie geht's weiter in 2020? Auch in diesem Jahr werden wir wieder in Rath trainieren. Der Pavillon hat die stürmischen Zeiten leider nicht überlebt. Wir schaffen daher einen Container an, der uns wetterunabhängig macht, mehr Platz bietet und das Leben erleichtert. Dank dreier Hospitanten aus 2019 gehen wir dieses Jahr wieder mit drei Teams an den Start und bieten sieben Kurse an.

Wollt ihr auch strahlende Gesichter sehen? Dann helft uns, unser Angebot weiter auszubauen: Sei es als Schrauber bei der Wartung der Räder (das Training hinterlässt Spuren ...) oder als Trainer in den Kursen: Jeder ist willkommen, der mal reinschnuppern will! Die Nachfrage nach unseren Kursen ist groß. Außerdem wollen wir gern Firmen-, Fahr- und Verkehrssicherheitstrainings oder Pedelec- und Lastenradschulungen anbieten.

Oder kennt ihr einen Platz, auf dem wir wetterunabhängig das ganze Jahr Schulungen durchführen können? Dann sagt's uns! Wir freuen uns über jede Anregung.

Weitere Infos zu unserer Radfahrsschule unter bit.ly/ADFCSchule
Kontakt: radfahrsschule@adfc-duesseldorf.de, Telefon: 0211-33679836

Klaus Helmke